



Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de Luz de Tavira e Santo Estêvão

ATA Nº 4

--- Aos vinte e sete dias do mês de junho do ano dois mil e vinte e dois, pelas vinte horas e trinta minutos, reuniram-se os membros da Assembleia de Freguesia, em Assembleia Ordinária, na delegação da Junta de Freguesias em Santo Estêvão. -----

--- A Senhora Carla Sousa, Presidente da Assembleia de Freguesia, antes de dar início à abertura da Assembleia Freguesia fez a chamada dos elementos, estando todos presentes, passando-se aos trabalhos: -----

Período antes da ordem do dia: -----

-----**Ponto um - Assuntos de interesse geral para a Autarquia/Freguesia, nos termos do art.º 52º da Lei 75/2013, de 12 de setembro e do n.º 1 do art.º 24º do Regimento.** -----

--- O Sr. Ângelo Gonçalves agradeceu a limpeza do teto da Igreja de Santo Estêvão, aguardando a limpeza da Igreja da Luz se possível antes das primeiras chuvas. Salientou a realização da maratona dos Sonâmbulos, alertando para o estado do pavilhão, devendo a Junta fazer alguma pressão junto da Camara Municipal para que sejam feitas obras de melhoramento, também alertou para o estado do polidesportivo do Livramento pela falta de pintura e corte de ervas. Alertou ainda que na EM 1337, as raízes das arvores estão levantando o alcatrão necessitando alguma intervenção para resolver o problema. Salientou a necessidade de limpeza com mais regularidade nas casas de banho do cemitério de Santo Estêvão, e arranjar solução para o problema das casas de banho publicas da Luz, que constantemente são vandalizadas devendo as tubagens serem embutidas na parede. Falou ainda do acesso ao Centro de Saúde de Santo Estêvão que ainda se encontra fechado, dificultando o acesso de pessoas com mobilidade reduzida. Alertou para os dois ex-líbris da freguesia, a Torre de Aires já sofreu uma requalificação, mas, continua a existir buracos no caminho devendo a Junta solucionar o problema e o Pego do Inferno que continua ao abandono, a necessidade de requalificação, devendo a autarquia fazer um estudo ou dar um parecer técnico. Agradeceu à Presidente da Assembleia e às funcionárias a prontidão com que foi facultada a documentação solicitada, querendo saber se já sabem do paradeiro dos equipamentos. Perguntou à mesa da Assembleia se era necessário fazer o pedido por escrito, solicitando ainda as atas do executivo que autorizam a aquisição dos equipamentos moveis e copia do contrato Galp Frota, as respetivas faturas deste a tomada de posse desta Assembleia e quem são os utilizadores desses cartões, informando se estão associados ao utilizador ou à viatura. Falou ainda do abaixo assinado para a desanexação das freguesias, e a necessidade de convocar uma Assembleia extraordinária para ouvir todos os membros da assembleia sobre a desanexação de freguesias e não deixar expirar o prazo previsto para o ato, apresentado o pedido para convocação da assembleia extraordinária para iniciar o processo de desanexação. -----

--- O Sr. Campina Lopes reforçou a necessidade de saber do paradeiro de alguns bens, onde e por quem são utilizados, bem como os critérios para a compra desses equipamentos e não

outros mais baratos, devendo toda a Assembleia ter conhecimento. Alertando ainda para as atas da Assembleia serem mais elaboradas. -----

Período para intervenção e esclarecimento do público, nos termos do nº1 do artº25º do regimento da Assembleia. -----

--- O Sr. Paulo Fialho questionou a mesa, em relação ao facto de não ter sido respeitado o que foi escrito na ata nº 19, e não ter sido afixada a carta, apresentada nessa reunião, à ata da mesma e no site da Junta de Freguesia. A Presidente da Assembleia informou que na altura a carta foi afixada à ata e arquivada no livro das atas, e provavelmente não foi colocada no site da Junta, tendo o Sr. Paulo Fialho em seu nome e do Sr. Gabriel Viegas solicitado a afixação da mesma na ata e no site da Junta. -----

--- O Sr. Paulo Fialho questionou ainda sobre as obras de melhoramento da rampa da Torre de Aires, uma vez que sempre lhe foi dito que não poderiam ser feitas quaisquer melhorias, tendo esta sido agora arranjada pelo executivo e questionou de quem é a responsabilidade por quaisquer danos ocorridos. Referiu o porquê de não ter sido hasteada a bandeira da freguesia no 24 de junho, dia da cidade, não sendo esta a primeira vez. Perguntou ainda o porquê da compra de um veículo Qashqai novo, a sua localização e quem o utiliza. Deixando ainda um alerta para o tipo de árvores existente nas ruas da freguesia, que deixa uma cola que provoca danos às pessoas, devendo a Junta solicitar à Tavira Verde para rever a situação. Tendo o executivo respondido que a rampa foi feita pela Camara Municipal de Tavira, o hastear da bandeira foi esquecimento do responsável, o veículo Qasqai está estacionado junto a sede da delegação da Junta e é utilizado em deslocações de representação da Junta. -----

--- O Sr. Campina Lopes esclareceu que no canal da Torre de Aires, segundo a legislação não pode haver circulação de embarcações de recreio em canais secundários, daí a rampa não ter utilidade para fins náuticos. -----

--- O Sr. Luís Fernandes agradeceu as obras na Junta e da capela, acrescentou que tem estado por algumas vezes nas mesas de voto na Luz de Tavira, a dinâmica criada e a boa harmonia é devido à capacidade das funcionárias que lá estão, sugerindo um ato de louvor pelo trabalho a quando do ato eleitoral. Apelou à reposição da luz e da água no espaço da sociedade junto as piscinas, sendo esta da responsabilidade da Camara Municipal de Tavira, apelando ao executivo da Junta para pressionar no sentido da situação ser resolvida. Estando a festa do emigrante na eminência de não se realizar, sendo este o maior evento de Santo Estevão, apela à Junta, que esta seja realizada. Lembrou que o Campo do Inatel se encontra degradado, devendo a Junta fazer esforços junto do Inatel e da Camara para que seja solucionada esta situação e para que possa haver mais um espaço para a realização de eventos. Apelou ainda para que o processo da criação da freguesia de Santo Estevão se possa realizar, não ser esquecido e possam ser dados os passos necessários. -----

--- O Sr. Ângelo Gonçalves esclareceu que, a falta de luz e de água no espaço da sociedade junto a piscina já existe há imenso tempo e que já falaram com o Sr. Jorge Silva e com o Vereador do pelouro sobre o assunto. Tendo o Sr. Narciso Barradas já vindo ao local ver o problema e tendo posteriormente sido lembrado ao Sr. Narciso Barradas, a falta que estas fazem para a utilização do espaço. -----

--- O Executivo informou que era muito complicado fazer a festa do emigrante este ano, por falta de espaço para montar o palco e para estacionamento, devido às obras e por não haver certezas quanto à pandemia. -----

--- O Sra. Dina Martins informou que enviou um email no dia 17 de fevereiro à Camara Municipal de Tavira, a comunicar a falta de luz e água no espaço da sociedade junto as piscinas, não tendo obtido qualquer resposta. -----

--- O Sr. Afonso frisou que se organizavam festas junto ao polidesportivo, não devendo os eventos serem só junto à Igreja ou à Junta e que devia ser repensada a forma de reaproveitar mais os espaços da freguesia para futuros eventos. -----

--- O Sr. Hugo Conceição perguntou ao executivo sobre o parque desportivo, o campo do Inatel, frisou que a falta de estacionamento não é justificativa para a não realização da festa do emigrante devendo-se arranjar alternativas e qual a solução para as piscinas.

--- O Executivo informou esses assuntos estão falados com a Camara Municipal e a ser estudados. -----

--- O Sr. Ângelo Gonçalves propôs falar com as associações de Santo Estevão, para exploração da festa do emigrante, da mesma forma que é feito as festas com as associações da Luz. -----

--- A Sra. Maria do Rosário alertou para o problema do estacionamento em Santo Estevão, onde se irá realizar o Festival de Rancho Folclórico, devendo a Junta pedir para que fosse disponibilizado o estacionamento na urbanização para os autocarros dos ranchos. Perguntou para quando o início da construção de habitação social, alertou que algumas campas do cemitério que estão a abater devendo estas ser arranjadas, por fim agradeceu o arranjo de alguns caminhos da freguesia que estavam uma miséria. -----

Ordem do dia: -----

-----1º Ponto – **Votação da ata da Assembleia anterior;** -----

--- A Sra. Presidente da Assembleia colocou à votação a ata da Assembleia anterior, a qual foi aprovada por unanimidade. -----

-----2º Ponto – **Apreciação da Informação do Presidente (alínea e) do n.º 2 do art.º 9º da Lei 75/2013 de 12 de setembro.** -----

--- Foi apreciada a informação escrita do Presidente relativo ao 2º trimestre do ano corrente. ---

--- O Sr. Campina Lopes alertou para o cuidado a ter com a ortografia nestas informações. ----

--- Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente da Mesa da Assembleia deu por encerrada a sessão, da qual se lavrou a presente ata que depois de aprovada, irá ser assinada pelos Membros da Mesa da Assembleia. -----

O Presidente: Carla Sousa

O Primeiro Secretário: Hilário

O Segundo Secretário: António Luís Pereira

